
Niederschrift 
(öffentlich/nichtöffentlich) 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Cobbelsdorf 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, 28.04.2009 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:20 Uhr 
 Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus, Straße der 

Jugend 4, 

Anwesend waren: 
 
Ortsbürgermeisterin Gisela Gebauer  
 stellv. Ortsbürgermeister 
Herr André Saage  
 Ortschaftsrat 
Frau Jacqueline Döhring  
Herr Peter Görisch  
Herr Thomas Pitschke  
Frau Cornelia Richter  
Herr Ronald Siegert  
Herr Bodo Wilke  
 
 
Verwaltung 
Frau J. Engel     Bereichsleiterin 
 
 

Es fehlten: 
 Ortschaftsrat 
Frau Petra Hoffmann  
Herr Jürgen Richter  
Herr Olaf Thiele entschuldigt 
 
 
Gäste:  1 
 
 
 
 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-

wesenheit und der Beschlussfähigkeit. Bestätigung der Tagesordnung 
 Die Ortsbürgermeisterin begrüßte alle anwesenden Ortschaftsräte und Gäste und 

stellte die Beschlussfähigkeit fest. Anschließend machte sie auf die fristgemäße 
Einladung und öffentliche Bekanntmachung aufmerksam.  
Danach wurde die Tagesordnung einstimmig angenommen. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

11 8 0 8 0 0 
 
 

 2. Hinweis auf den § 31 GO LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungspunk-
ten dieser Sitzung 

 Die Ortsbürgermeisterin verwies auf die Verfahrensweise zum Mitwirkungsverbot 
gem. § 31 GO LSA zu Tagesordnungspunkten dieser Sitzung.  
 

  
 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

02.03.2009 
 In Auswertung der Niederschrift gab die OBM bekannt, dass es zum Hubschrau-

berlandeplatz noch keine neuen Erkenntnisse gibt. Es fehlt immer noch die Rück-
antwort von Herrn Schoch oder Herrn Urban. Beide waren nicht zu erreichen. 
 
Ohne Änderungen wurde die Niederschrift bestätigt.   
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

11 8 0 8 0 0 
 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
 Frau Engel informierte zur Handhabung der Einwohnerfragestunde in der  

Zukunft, da solche nicht Bestandteil einer Ortschaftsratssitzung sein dürfen. 
Zukünftig wird die Ortschaftsratssitzung mit einer Informationsveranstaltung für 
die Bewohner der Ortschaft unterbrochen. 
 
Herr Schliemann regte an, der Polizei den Tipp zu geben, in der Lindenstraße 
besonders nach Feierabend zu blitzen, da er in der Vergangenheit hier massive 
Geschwindigkeitsüberschreitungen beobachtet hat.   
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 5. Verschiebung der geplanten Einbindung der Zufahrt zum Sportplatz 
Vorlage: COS-BV-522/2009 

 Die OBM teilte nochmals einen Lageplan aus, auf dem die Einfahrt besser zu 
erkennen war und erläuterte den Werdegang bis zur jetzigen Entscheidung. 
Der Ortschaftsrat sprach sich einhellig für die vorgeschlagene Variante aus.  

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

11 8 0 7 0 1 
 
 

 6. Zuwegung Jugendklub und Gestaltung Spielplatz 
 Die OBM verwies auf die letzte Bauausschusssitzung am 15.12.2008. Maximal 

20 T€ sind bei der Maßnahme Spielgeräte eingeplant. Es gibt verschiedene Vor-
schläge, z. B. Aufstellung einer Kletterkombination, eines Baumhauses, einer 
Seilbahn, eines Stufenrecks, ein Federwippgerät oder auch noch bei günstiger 
Angebotslage eine komplette Spielanlage. 
Der Ortschaftsrat einigte sich, darüber noch einmal zu beraten, wenn die Ge-
nehmigung für den Haushalt vorliegt, die FM bewilligt wurden und der Planer sei-
nen Vertrag in der Tasche hat. 

  
 7. Nutzung Jugendklub 
 Die OBM informierte über Unregelmäßigkeiten bei der Einhaltung der Öffnungs-

zeiten im Jugendclub. Es gab zwar bisher noch keine Klagen über Lautstärke ect. 
Aber trotzdem legte sie mit dem Ortschaftsrat fest, dass Privatfeiern grundsätzlich 
nur noch über eine Voranmeldung bei der OBM erlaubt sind. Nach Ablauf der 1-
Euro-Maßnahme im Jugendclub soll für diese nur noch 1 AN beantragt werden.  
Den Vorschlag, den Jugendclub von Montag – Samstags zu öffnen hat die OBM 
abgelehnt. Öffnungszeiten von Montag – Freitag erscheinen ihr ausreichend. 
Am Montag, den 11.5. soll es noch einmal ein Gespräch zwischen den Jugendli-
chen, den Eltern, der Kita und der Grundschule zur weiteren Verfahrensweise 
geben.  
Der Ortschaftsrat sprach sich dafür aus, dass sich 1 Jugendlicher als Verantwort-
licher benennt.  

  
 8. Betreuung Kinder am Nachmittag durch 1-Euro-Kraft 
 Die OBM empfahl, die Betreuung der Kinder durch 1-Euro-Kräfte im Sommer 

auch im Freibad durchzuführen. Schwierig ist es allerdings, geeignete Kräfte für 
diese Aufgabe zu finden.   

  
 9. Hoffläche Feuerwehr 
 Die OBM wies auf den desolaten Zustand des Feuerwehrhofes hin. Obwohl hier 

vor 2 Jahren tausend EURO investiert wurden, ist die gesamte Fläche aufgebro-
chen.  
OR Pitschke erklärte, dass der Beton tot ist und damit beim Flicken kein Verbund 
entsteht. Es gab dazu auch schon einen Vor-Ort-Termin mit der Feuerwehr, 
Herrn Butzmann und Herrn Gebauer, da Gefahr in Verzug ist. Leider konnte die 
Maßnahme bisher nur in den langfristigen Finanzplan eingestellt werden. Aber es 
ist zu prüfen, ob ein Vorziehen der Maßnahme über das Konjunkturpaket möglich 
ist. Das Ing.-Büro Stephan hat zu dem Projekt bereits eine Planung vorliegen, in 
die auch die Anbindung zur Garage für die Traktoren enthalten ist. Dieses Anlie-
gen ist der Verwaltung vorzutragen. 
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Die OBM informierte weiter zum Konjunkturpaket, dass es dazu verschiedene 
Aussagen gibt. Frau Simon meinte, es fehle noch Unterlagen, Herr Hövelmann 
sagte ihr zum Fläming-Frühlingsfest dass die Anträge gestellt werden können.  
Eine weitere Maßnahme des Konjunkturpaketes soll die Grundschule sein (Fens-
ter, Flurfenster, Essenausgabe, Direktorenzimmer).  

  
 10. Nutzung der ehemaligen Horträume 
 Die OBM informierte über den Mietvertrag des Herrn Döring (Heilpädagoge). Är-

gerlich ist, dass Herr Döring sowie auch seine Patienten unberechtigter Weise auf 
dem Feuerwehrhof parken. Hier sollten Kontrollen durch die Politesse durchge-
führt werden. Die Grundschule hat nun den Antrag gestellt, aufgrund erhöhter 
Kinderzahlen die Horträume selbst zu nutzen. Nach Rücksprache mit dem Eigen-
tümer des Ärztehauses wurden Herrn Döring dort Räume angeboten, die er auch 
annahm. Die Kündigung für die Horträume erfolgt nun zum Monatsende. In der 
Kündigung ist unmissverständlich darauf hinzuweisen, dass die Räume besen-
rein, wie bei Einzug übergeben, zu verlassen sind.   

  
 11. Anträge, Anfragen und Mitteilungen 
 Die OBM informierte: 

- 8.5. Tag der offenen Tür der Grundschule mit Einweihung des Gartens 
der Sinne 

- über ein Schreiben des Kultusministeriums, dass sich bei der Grundschu-
le für die zugesandten DVD’s und CD’s der Grundschule bedankt. 

- über die erfolgreiche Teilnahme der Grundschule Cobbelsdorf beim Flä-
ming-Frühlingsfest mit Rolf Zukowski beim Elbkinderland 

- dass nun die DSL-Anschlüsse eingerichtet werden und sie Hilfe für die 
Anschlüsse im DGH von einem OR benötigt 

OR Pitschke gab bekannt, dass sich an Stellen der Lindenstraße die Pflasterstei-
ne drehen. Dies sollte sich das Bauamt anschauen und nach einer Lösung su-
chen.  
Ein kompletter Austausch ist wohl erst nach Ablauf der FM-Zeit möglich und kann 
dann auch nur Stück für Stück erfolgen. 
 
Nachdem es keine weiteren Anfragen und Mitteilungen gab, beendete die OBM 
den öffentlichen Teil dieser Sitzung. 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 1. Anträge, Anfragen und Mitteilungen 
 Da es keine Anfragen und Mitteilungen gab, beendete die OBM den nichtöffentli-

chen Teil dieser Sitzung, stellte die Öffentlichkeit wieder her und schloss diese 
Ortschaftsratssitzung.   
 

  
 
Coswig (Anhalt), den 29.04.2009  
 
 
 
 
    Gebauer       Engel 
Ortsbürgermeisterin      Protokollantin 
 
 


